



Eine Frage des Herzens

von Prof. Dr. René Prêtre Chefarzt der Herzchirurgie am Kinderspital Zürich

Liebe Kinder,

In eurem Alter träumte ich nur von Fussball. Ich wollte professioneller Spieler werden und träumte davon, viele Titel zu gewinnen. Ich konnte viel und oft Fussball spielen und hatte so grosse Freude an diesem Sport und so viel Spass mit meinen Mitspielern, dass ich noch heute oft an diese fabelhafte Zeit denke. Ich glaubte, dass mein Platz in einem so guten Team ein Geschenk des Himmels ist und das mich angespornt hat.

Heute weiss ich, dass dieser Traum nur wahr werden konnte, weil auch meine Gesundheit mitspielte. In eurem Alter – wie ihr bestimmt auch – war ich überzeugt, dass Kinder gesund sind – alle Kinder. Ich glaubte, nur die Grossen beklagten sich, nicht mehr fit zu sein.

Mit der Zeit habe ich gelernt, dass die Realität anders ist. Einige unter uns kommen auf die Welt mit einer Einschränkung in ihrer Gesundheit, ohne dass sie daran schuld sind und ohne dass sie es verdient haben. Das Schicksal hat ihnen aber nicht die gleichen Möglichkeiten gegeben wie uns. Und so können sie uns nur zuschauen, wie wir uns amüsieren und uns beneiden um Chancen, die ihnen verwehrt bleiben.

Ihr seid nicht für diese Ungerechtigkeit verantwortlich und ihr dürft euch weiterhin amüsieren und eure Chancen nutzen. Aber denkt auch ab und zu an die unglücklicheren Kinder und helft ihnen, wenn ihr könnt. Stellt euch vor, welche Freude ihr ihnen macht, wenn ihr ihnen zeigt, dass sie für euch auch existieren und ein Teil eurer Welt sind.